

## Cinco millones de pobres más en México por la crisis (El Financiero 02/08/10)

Cinco millones de pobres más en México por la crisis (El Financiero 02/08/10) Ivette Saldaña Lunes, 2 de agosto de 2010 El daño no se podrá revertir ni en 2011: Banco Mundial. El Banco Mundial aseguró que la crisis económica en México dejó un saldo de alrededor de 4.5 millones a cinco millones de pobres, cifra que no podrá revertirse ni en el 2010 ni el próximo año. Y es que -advierte- el crecimiento, la estabilidad en los precios, la falta de empleo y el impacto de los programas sociales, entre otras cosas, apenas dejará que de un millón a dos millones de personas salgan de la pobreza entre fines de este año y la mitad de 2011. El director del departamento de reducción de la pobreza y análisis económico para América Latina y el Caribe del Banco Mundial (BM), Marcelo Giugale, afirmó que las condiciones por las que pasó nuestro país pudieron haber provocado una explosión social, pero las políticas sociales amortiguaron el impacto de la problemática económica en las familias. Señala que, desde 2006 y hasta 2009, aumentó la pobreza en México en más de ocho millones de mexicanos, lo que afectó los avances que se tenían en el país mediante los programas sociales del gobierno y las remesas. Sostuvo que en el periodo 2006-2008 subió el número de personas pobres en México en cuatro millones de habitantes a consecuencia del incremento de precios de los alimentos. Y "llega la crisis y hay un impacto adicional" de entre 4.5 millones y cinco millones de pobres más, debido a la caída de empleos, y si bien en los años anteriores el problema fue que las familias no podían comprar cierta mercancía, ahora la situación es que ni siquiera tienen un trabajo que les genere dinero para adquirir un alimento o un bien, "no es el precio de lo que compro sino que no tengo trabajo para comprarlo". Y afirma: "A finales de 2010 y en 2011 la pobreza volverá a reducirse a consecuencia de que la economía se va a recuperar, porque México aprovechó la crisis para empezar a diversificarse. La recuperación va a ser fuerte y se ha sentido, y los programas sociales se han expandido", añadió el funcionario del BM. Principios Aseveró que es difícil definir en cuánto reduciremos la pobreza en México porque depende de los factores que se tomen en cuenta; es decir, de las estimaciones de crecimiento, de los pronósticos de inflación para alimentos, la penetración de los programas sociales, entre otras cosas. Con base en lo anterior dijo que el Banco Mundial tiene una previsión de que el número de pobres en el país reducirá entre uno y dos millones. Ahora vemos como "la pobreza está de vuelta en un sendero de caída, pero no llegará a lo que era antes de la crisis. Giugale subrayó que no hay ni una sola receta a seguir para tener éxito económico y agregó que ya no hay modelos a seguir, sino que la experiencia demuestra que hay un esquema fijado por "el consenso de la gente" en el que hay cinco principios fundamentales: - Hay que trabajar bajo el principio de la modernidad - Búsqueda de estabilidad de todo tipo (precios, depósitos y cuentas bancarias) - Intolerancia a la inflación - Solidaridad social - Transparencia y combate a la corrupción Expuso que cambian los gobiernos, pero las administraciones no quieren innovar.